
 

 

 

 

 

 

 九州ネットワーク研究会「長崎ちゃんぽんラウンド」は、長崎県庁会場７名、WEB８名 計１５名の参加者で、

以下の内容で研修を行いました。 

 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

トピックス   

 佐藤豊先生から「学習指導要領の趣旨を踏まえた授業づくり」について講義をしていただきました。 

 学年や学校段階を超えて児童生徒の学習の成果が円滑に接続されるように、体育科の究極的な目標を意識した授業

作りを行うこと。小学校から高等学校までの12年間の系統性、発達段階を踏まえて、4年ごとのまとまりで指導内

容が体系化されていることなど具体的な事例をもとにしながらご説明いただきました。 

 

講  義  

長崎県庁会場からご参加いただいた高橋修一先生から「12 年間を見通した授業づくり」について講義をしていた

だきました。4年ごとのまとまりで指導内容が体系化されていることについて、体つくり運動を例にして説明してい

ただきました。トピックスで佐藤豊先生からご説明いただいていた「児童生徒の学習の成果が円滑に接続されるよう

に」ということについて、児童生徒が、「これまで何を学んできたのか」「これから何を学んでいくのか」を念頭に置

いて授業作りを行っていくことの大切さを改めて考えました。 

 

演  習 

 グループに分かれて「小学校・中学校・高等学校の接続を意識 

した授業づくり」の演習を行いました。三つの資質・能力を育成 

するために、「小学校ではこんなことをしている」「中学校ではこ 

んな工夫をしている」などと、ここでも、長崎ラウンドのテーマ

である『つながり』を考えながら演習を行うことができました。 

 

事務局より 

 長崎会場には、福山市から2名の先生にお越しいただきました。 

 ラウンド終了後、お二人は私たちがおすすめした中華料理店へ

行かれたそうですが、残念ながら営業時間外だったそうで……。

失礼しました。ぜひ、また長崎に遊びに来てください！！ 

 御参加いただいたみなさん、ありがとうございました。 

 来年も、長崎会場にも多くの方に来ていただけるように準備し

たいと思います。          

  （文責 山田 周作） 
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１ 開会行事  

２ トピックス 「学習指導要領の趣旨を踏まえた授業づくり」 

        桐蔭横浜大学 佐藤 豊 教授 

３ 講 義 「小学校・中学校・高等学校の12年間を見通した授業づくり」 

        日本女子体育大学 高橋 修一 教授 

４ 演  習 「小学校・中学校・高等学校の接続を意識した授業づくり」 

５ ま と め   桐蔭横浜大学 佐藤 豊 教授 

６ 閉会行事  


